
ОЛИТЕХНИК 
ИЗДАНИЕ САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОГО 

ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА 

№ 8 (3105) Пятница, 18 марта 1994 г. Выходит с 9 ноября 1912 г. Бесплатно 

Читайте в ноА^ере: 
Ф Цель Консорциума — помощь 
образованию и науке в Санкт-
Петербургском регионе 

— 1-я стр. 
ф Нам пишут из Америки 

— 2-Я стр. 
ф Знакомим с кандидатами в Го
родское собрание 

— 3-я стр. 
ф Театр «Глагол»— во Франции 

— 4-я стр. 

Наша надежда - Консорциум 
В последнее время мы все чаще встречаемся с новыми формами 

международного сотрудничества университетов, в которых прини
мает участие и СПбГТУ. Об одном из них я хотел бы к р а т к о 
рассказать в этой заметке. Я имею в виду Санкт-Петербургский 
международный консорциум по образованию, который был 
организован в ноябре 1993 года. 

К о н с о р ц и у м был у ч р е ж д е н по инициативе Комиссии по 
М е ж д у н а р о д н ы м А к ц и я м в Санкт-Петербурге, сопредседателями 
к о т о р о й являются м э р нашего города Анатолий Собчак и бывший 
Госсекретарь С Ш А д о к т о р Генри Киссенжер. В состав Консорциума 
входят девять университетов Санкт-Петербурга (в т о м числе 
СПбГУ, Российский гос. Педагогический университет, СПб. уни
верситет Э к о н о м и к и и Финансов, Электротехнический университет. 
Горный университет); американская сторона представлена девятью 
высшими учебными заведениями, расположенными в различных 
штатах (Калифорнийский Университет в Беркли, М е р и л е н д с к и й 
Университет, Питтсбургский Университет, Массачусетский Уни
верситет в Амхерсите и др.). Особенно приятно отметить, что 
координация работы К о н с о р ц и у м а с американской стороны 
возложена на Техасский Университет в Далласе (ТУД), к о т о р ы й 
вошел в состав К о н с о р ц и у м а . Сотрудничество СПбГТУ с этим 
Университетом активно развивается и на двусторонней основе 
после подписания Д о г о в о р а весной 1993 года. К р о м е того, в работе 
Консорциума будут принимать участие р я д университетов Ш в е ц и и , 
Великобритании, Ф и н л я н д и и и других стран. 

Целью Консорциума является организация п о м о щ и развитию 
образования и науки в Санкт-Петербургском регионе в новых 
экономических и политических условиях; изыскание в о з м о ж н о с т е й 
увеличения финансовой п о д д е р ж к и этим направлениям. 

Санкт-Петербург находится на п е р е д н е м крае экономических 
и политических р е ф о р м и является общепризнанным ц е н т р о м 
новаций в области образования и развития связей'между учебными 
заведениями как в России, так и за р у б е ж о м , поэтому создание 
Санкт-Петербургского м е ж д у н а р о д н о г о Консорциума по о б р а з о 
ванию нашло г о р я ч у ю п о д д е р ж к у со стороны зарубежных 
университетов. 

Координация работы К о н с о р ц и у м а с американской стороны 
возложена на д о к т о р а Роберта Харрисона (ТУД), а с российской — 
на профессора В. Р. О к о р о к о в а (СПбГТУ). К настоящему времени 
созданы пять рабочих г р у п п , к о т о р ы е д о л ж н ы выработать основные 
принципы организации и управления к о н с о р ц и у м о м , дать предло
ж е н и я по наиболее перспективным направлениям его работы. 
Представителями нашего университета в этих группах являются 
проф. В. А. Ж у к о в , п р о ф . И. А. Цикин, д о ц . А. Ю. Глебовский, нач. 
отдела управления м е ж д у н а р о д н ы х связей Д . И. Кузнецов. У ж е 
сейчас определились первые два направления, в которых наш 
университет будет активно сотрудничать, как в рамках Консорциу
ма, так и на базе двусторонних отношений с ТУД — э к о н о м и к а 
и управление и дистантное обучение. Ректоры университетов 
Санкт-Петербурга, входящих в К о н с о р ц и у м , проявляют большую 
заинтересованность в его становлении и оказывают п о д д е р ж к у 
рабочим г р у п п а м ; к р о м е того, в нашем г о р о д е с американской 
стороны п о д д е р ж к а обеспечивается Генеральным Консулом С Ш А 
г о с п о д и н о м Д ж е к о м Госнеллом. Хотелось бы верить, что все 
надежды, связанные с созданием К о н с о р ц и у м а , оправдаются, 
а наш университет обретет новых надежных зарубежных партне
ров. 

В. КОРАБЛЕВ, 
начальник управления 

международных связей 

89 граждан из 32 стран мнра 
в 1994 году получат диплом 
СПбГТУ магистра технических наук. 

По 1тому случаю 24 февраля 
в кабинете гуманитарных наук сос
тоялся торжественный выпуск 
иностранных специалистов. 

Добрые пожелания и напутствия 
были высказаны выпускникам рек
тором университета Ю. С. Василь
евым, деканом ЭлМФ В. В. Попо
вым, заведующими кафедрами фи
зической электроники РФФ 
К Н. Петровым и эксперимента л ь-̂  
ной ядерной физики Ф М ю 

Дерзайте, 
друзья! 

В. Ф . Космачом. 
Мбунн Нкоа Ашиль (Камерун), 

выпускник ЭлМФ; Субеди Нирадж 
(Непал), выпускник ГТФ; ТаЙя Агир-
ра Оскар Антонио (Перу), выпус
кник ЭлМФ и др. в своих выступле-
нияж выразили признательность 
и благодарность преподавателям 
и сотрудникам университета за 
их труд. 

КОРОТКО 
О РАЗНОМ 

Т 1 1 ч Г Л7^л,1>Т 

"Ш ЗР .Ф. М 
ВЫ В В Е Р 

ПРАВИТЕЛЬСТВО начало возврат 
долгов по финансированию вузов за 
1993 ГОД. Из 115 миллиардов рублей 
задолженности вузам системы Госком* 
вуза юзмещено 69 миллиардов руб
лей. Из 152 миллиардов рублей за
долженности образовательным учреж
дениям системы Минобразования воз
мещено 29 миллиардов рублей. 

Консультации председателя ЦК 
профсоюза Яковлева В. М. с предста
вителями правительства и аппарата 
Президента продолжаются. 

Учитывая >то. Президиум ЦК проф
союза 24 февраля т. г. принял реше
ние; «Е...С учетом складывающейся си
туации и после консультации с про
форганизациями, провести в конце 
марта заседание Президиума ЦК проф
союза совместно с комиссией по веде
нию переговоров с Правительством, 
на котором принять решение о даль
нейших действиях». 

НА ПРОТЯЖЕНИИ последних 
лет из зданий СПбГТУ постоянно 
совершались хищения дорогостоя
щей аппаратуры, исследовательских 
приборов. 

В результате проведенной сотруд
никами 6-го отделения милиции 
проверки установлено, что дорого
стоящая аппаратура по-прежнему 
хранится в помещениях, где отсут
ствует сигнализация, испорчены две
ри и замки, на окнах отсутствуют 
решетки, при уходе сотрудников 
домой укрепленность оконных рам 
не проверяется. 

В целях предупреждения краж 
государственного имущества всем 
руководителям структурных подраз
делений необходимо: назначить лиц, 
ответственных за закрытие помеще
ний; обратить внимание на наличие 
охранной сигнализации, укрепление 
дверей, окон в помещениях, где 
хранится дорогостоящее оборудова
ние; провести разъяснительную ра
боту среди сотрудников об обяза
тельном выполнении всех требова
ний по сохранению материальных 
ценностей, указанных в приказах 
ректора. 

В СВЯЗИ с незначительным коли
чеством сотрудников, сделавших при
вивки против дифтерии (менее 40%), 
и продолжающейся эпидемией дифтерии 
в Санкт-Петербурге и Российской Феде
рации, необходимо деканам факульте
тов, директорам и руководителям орга
низаций и подразделений СПбГТУ про
должить разъяснительную работу с сот
рудниками об обязательности прививки 
против дифтерии. 

Для вакцинации направлять сотруд
ников в 134 аудиторию главного здания 
по понедельникам и четвергам с 9.30 до 
12.30. 

Проректор по международным 
связям В. Н. Воронин вручил каж
дому выпускнику подарок и па
мятное письмо, а потом в Актовом 
зале по традиции был сделан 
групповой фотоснимок. 

Торжественный выпуск иностран
ных специалистов становится хоро
шей традицией нашего университе
та, вопреки всем сложностям и 
трудностям сегодняшней жизни. 

Ж. ДМИТРИЕВА, 
начальник отдела 

по работе с иностранными 
выпускниками 

Ура, победа! 
Во время зимних каникул 

студенческая команда горно
лыжников выезжала на учебно-
тренировочный сбор в г. Киро
воград Екатеринбургской обл. 
Несмотря на сильные м о р о з ы 
(столбик т е р м о м е т р а опускался 
до отметины —28°С) команда 
проводила тренировки на горе 
«Ежовая» 2 раза в день у т р о м 
и вечером на х о р о ш о п о д г о 
товленной специальной маши
ной «ратрак» трассе. И такая 
серьезная и интенсивная п о д г о 
товка дала свои результаты. 

25-26 февраля в п. Кавголово 
проходили соревнования ч е м 
пионата вузов Санкт-Петербур
га по г о р н о л ы ж н о м у спорту. 
Команда студентов нашего уни
верситета заняла 1-ое место 
в составе: Н. Герусовой, 
гр. 572, Л . Зверевой, гр. 640/2, 
Е. Глезер, г р . 4 8 4 / 1 , Н. Ростов

цевой, г р . 4 8 1 / 1 , О. Верхо-
вецкой, г р . 432/2, А. Голин-
с к о й , г р . 5 7 3 / 1 , Н. Головчанско-
го, г р . 2 2 3 / 1 , И. Гордеева, 
г р . 4 7 3 / 1 , А. Угарева, г р . 201 и 
А. Соколова, г р . 593-а. 

Чемпионами и призерами со
ревнований стали: Н. Герусова, 
г р . 572—I м., Л . Зверева, 
г р . 640/2—111 м., А. Угарев, 
г р . 201 — I I I м., Н. Головчан-
ский, гр. 223/1—М1 м. 

Студенты г о р н о л ы ж н и к и бла
годарят университет за воз
можность в такое трудное вре
мя заниматься л ю б и м ы м ви
д о м спорта. 

Команду подготовил к со
ревнованиям доцент кафедры 
физического воспитания, мас
тер спорта Николай Михайло
вич Зверев. 

И. ГОРДЕЕВ, 
студент гр. 473/1 

Новые возможности изучения 
иностранных языков 

Научно-методический совет на очередном заседании обсудил 
вопросы преподавания в университете иностранных языков. Была 
изложена общая концепция языковой подготовки студентов 
технического университета и особенности е е реализации. 

Требования к результатам языковой подготовки бакалавров, 
инженеров, магистров определены в концепции на основе уровней 
владения иностранными языками, принятыми в м и р о в о й практике 
(первый уровень — выживания; второй — первичного профессио
нального обш,ения; третий — продвинутого профессионального 
общения; четвертый — неполного двуязычия; пятый — полного 
двуязычия). В соответствии с этими уровнями бакалавр д о л ж е н 
осуществлять первичное, а и н ж е н е р и магистр — продвинутое 
профессиональное общение на иностранном языке. Эти требова
ния отражены и в государственном образовательном стандарте 
(ГОС). 

Базовая подготовка по иностранному языку, т. е. требования 
ГОСа, реализуется на групповых занятиях по языку. Ее п р о д о л ж е 
нием и дополнением д о л ж н о быть чтение отдельных курсов лекций 
и проведение семинаров на иностранном языке, активная работа 
студентов с иностранной литературой при написании курсовых 
и дипломных работ. 

При обсуждении отмечено, что реализация требований ГОСа 
к языковой подготовке студентов в о з м о ж н а только при совместной 
работе преподавателей кафедры иностранных языков и преподава
телей других кафедр, владеющих иностранным я з ы к о м и активно 
использующих эти знания. В ходе совместной работы у ж е п о д г о 
товлены и изданы пособия для студентов по металлургии, 
материаловедению, атомной энергетике, гидротехнике, экологии, 
информатике, м а ш и н о с т р о е н и ю , электротехнике. Для подготовки 
бакалавров по направлению «Экономика» на иностранных языках 
вышли пособия по б а н к о в с к о м у делу, деловому языку, ведению 
деловой переписки. Подготовлены к изданию учебные пособия на 
иностранном языке по маркетингу, внешнеэкономической деятель
ности, по к о м п ь ю т е р н ы м сетям и д р . 

Одно из важных направлений работы кафедры иностранных 
я з ы к о в — о р г а н и з а ц и я более интенсивной и углубленной, а также 
факультативной языковой п о д г о т о в к и . На факультетах Ф Т Ф и Ф Э М 
есть опыт создания таких г р у п п для студентов, и м е ю щ и х доста
точно высокие начальные знания языка. Они получают продвину
т у ю подготовку в рамках о б ы ч н о г о учебного времени, о п р е д е 
ленного стандартом подготовки бакалавров. На факультативных 
занятиях, т. е. в дополнительное время, м о г у т быть реализованы 
п р о г р а м м ы углубленного изучения языка и овладение вторым 
я з ы к о м . 

В рекомендациях совета отмечено, что важный путь достижения 
поставленных целей языковой подготовки — использование совре
менных образовательных технологий: к о м п ь ю т е р н ы х и аудиовизу
альных средств обучения, электронных учебных пособий, дистанци
онного обучения. На базе отдела ТСО необходимо создать условия 
для самостоятельной работы студентов, изучающих иностранный 
язык, с использованием мультимедиальных в о з м о ж н о с т е й . По
ощрять углубленное изучение иностранного языка преподавате
лями разных кафедр с целью его использования в у ч е б н о м 
процессе, организовать для них специальные занятия (по изучению 
иностранного языка) с выдачей соответствующего сертификата. 
Целесообразна организация массового обучения языкам с п о 
м о щ ь ю средств кино, обмена видео- и звуковых кассет. 

В. КОЛИКОВА, 
ученый секретарь НМС 
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31 декабря 1993 года 
Уходят последние часы 

1993 года. Я «сижу на чемода
нах» и размышляю о прошед
шем годе и жду поездки в не
известное в 1994 году. Правда, 
в этом году я открыл для себя, 
что глупо предпринимать слиш
ком большие усилия, приближая 
будущее. Что касается меня, то 
мои мысли о 1993 годе теперь 
тесно переплетаются с мыслями 
о Санкт-Петербурге. Еще 12 ме
сяцев назад я бы никогда не 
подумал, что буду изучать рус
ский язык, или что буду плани
ровать новую поездку в ваш 
удивительный город и писать 
статьи для вашего университета, 
и что буду делать это за рюмкой 
водки из Санкт-Петербурга, бу
тылка которой стоит рядом с 
моим компьютером. 

Но начну по порядку. Меня 
зовут Александр Шульц. Я ди
ректор отдела новостей и ин
формации Техасского Универси
тета в Далласе. В мае этого года 
Президент нашего Университета 
и Ректор Петербургского ГТУ 
подписали соглашение о сотруд
ничестве между нашими уни
верситетами. Мне здорово по
везло: я сопровождал Прези
дента Роберта Рутфорда во 
время его поездки в Санкт-
Петербург, где состоялась его 
встреча с Ректором Юрием Ва
сильевым. Это была большая 
честь для нас, и в эту неделю мы 
заложили основу успешного бу
дущего сотрудничества наших 
университетов. 

Неожиданно мне представи
лась возможность сравнить мои 
ранее существовавшие представ
ления о России с реальностью 
и понять, в какой степени я яв
ляюсь продуктом своего време
ни. Понимаете, я был ребенком 
холодной войны. Мое образова
ние и воспитание пришлось на 
время, отмеченное страхом. Моя 
память о детстве^ связ,9^^а с Хру
щевым и Кеннеди^^Кад^тро и Ку
бой, Москвой и ракетами. Собы
тия, сформировавшие мое время, 
а, следовательно, и мою жизнь, 
препятствовали пониманию и 
развитию контактов между на
шими народами. Но это время 
ушло, и родилась надежда. 
И вот я сижу канануне нового, 
1994 года и пишу статью для 
СПбГТУ и думаю о ваших 
белых ночах в начале лета, 
и размышляю о своей будущей 
поездке и слегка пригубляю 
вашу водку. Позвольте мне 
прежде всего провозгласить 
тост: «За прекрасных людей 
в Санкт-Петербурге, за их здо
ровье и процветание, за надежду 
на лучшие времена!» 

Я полагаю, что и сейчас, 
и в будущем мы будем изучать 
наше меняющееся время и ана
лизировать его. Я надеюсь, что 
эти статьи послужат средством 
обратной связи, и читатели их 
дадут мне возможность понять, 
какие из обсуждаемых тем им 
интересны, а какие нет. Хотя 
любой обмен информацией бу
дет затягиваться просто благо
даря несовершенству механизма 
связи. Даже электронная почта 
требует времени, поэтому я смо
гу писать вам только раз в два 
месяца. Но все-таки диалог есть 
диалог, даже растянувшийся. 
В конце письма вы найдете мой 
адрес по электронной почте. 
Пожалуйста, пишите мне! 

Для начала я должен немного 
рассказать о Техасском Уни
верситете в Далласе. Это «млад
ший брат» вашего университета 
как с точки зрения его досто
инств, так с точки зрения его 
недостатков. Он молод, ему все
го 25 лет, и история его созда
ния замечательна и совершенно 
американская. Понимаете, ТУД 
тоже во многих смыслах дитя 
холодной войны. 

Конечно, история любой орга
низации по сути отражает исто
рию его народа. ТУД обязан 
своим возникновением деятель-

ПисьАло ИЗ А ^ л е р и к и 
ности трех человек: Сесили 
Грин, Эрику Джонсону и Юджи
ну Мак-Дермотту. Ровесники ве
ка, эти три человека в конце 
30-х годов объединили свои 
средства, веря в то, что новая 
электронная техника окажет ог
ромную пользу в сейсмических 
исследованиях, необходимых 
при поиске нефти. В 1941 году 
они приобрели небольшую фир
му под названием Геофизиче
ские услуги Инкорпоратед 
(ГУИ), имеющую сейсмическое 
отделение в Далласе, штат Те
хас. 

На следующий день после ее 
приобретения японцы нанесли 
удар по американскому флоту 
на военно-морской базе Пирл 
Харбор на Гавайях. США всту
пили во вторую мировую войну. 

Как нн странно, но поиски 
нефти не были главной целью 
Американского Военного Депар
тамента, отвечающего за разме
щение природного сырья в про-

технических средств. Самой тя
желой проблемой оказалось 
привлечение в Даллас высокоп
рофессиональных специалистов. 
Причиной этого было то, что 
здесь не было соответствуюш>1х 
учебных заведений. В Далласе 
можно было получить только 
медицинское и богословское об
разование. Вот где оказалась 
зарыта собака — в необходимо
сти создания здесь технического 
учебного заведения. 

Итак, следовало создать но
вый технический институт. Эта 
идея возникла во время запуска 
спутника вокруг зем;й1; институт 
был открыт спустя месяц после 
полета Юрия Гагарина. Сначала 
он существовал как юго-запад
ный учебно-научный центр прод
винутого обучения по специаль
ностям: астрофизика и космиче
ские науки, физика твердого 
тела, молекулярная биология, 
геология, математика и химия. 
Он надеялся на сотрудничество 

С Александрам Шупмигм, лнректаром отдела новостей и мкфермвцин 
Твпсского Уинверснтвга » Даллас* (ТУД). в поэнакомнкя я ме* 
1993 1«да «о «ремя •цанга Аелегацни «того университета в СПбГТУ 
Александр неизменно вызывал симпатии у веек мвиж явппшг, общав
шихся с мим, своей открытостью, доВрожелвтедьностыо и болымнм 
интервсвм к Росенн, нашему городу и униворемгеуу • нем сраку 
угадыявпвеь »в<ва журналнста-профвссионала умрюшсго мжаатыав-
Ш1Ц* преподнести различны* миаоды н» ж и ж и ТУ Н М<1,ЖО пагяощам-
(•,п-о гссд! нмя о некой для него страна. 

8 декабре 1993 год», посе1»и|;^ШШ|^лост*а« делегации СПбГТУ, 
возглавляемой ректором нашего у й ^ ( р ^ « в т а , я был приятно удиояев, 
узнав, что Александр изучает руссю<Й язык, а «го интерес к нашей стране 
еще более возрос. 0 6 >том, например, сйидвтеяьстшвваям прекраенме 
подборки материалов о событиях а 1Россим, котс^рЫмК «и снабжал нас 
е Далласе Имеино тогда возникла мысль попросить Александра 
выступить в роли нашего зарубеижога корреспондента, освещающего 
различные стороны нашего сот^рудатчества ((< той стороны». И вот 
первый материал, полученный от Аивксавдра; конечно, ня-»8 перевода 
с английского неизбежно частично утерян авторский стиль (перевод, нз 
мойвзгляд, удачновылопненР. П. Панковой). Ивсеже, я полагаю, что эти 
заметки будут интересны читателям кПолитекнниап и очень ивдеккь, что 
они станут регулярными. 

В. КОРД&ЛёВ, начальник Управления 
международных связей, профессор 

мышленности. У фирмы факти
чески отсутствовали необходи
мое оборудование и штат. Три 
человека, которые были одновре
менно инженерами, предприни
мателями и торговцами, начали 
приспосабливать оборудование, 
предназначенное для сейсмиче
ских исследований, для военных 
целей. Оборудование, которое 
могло бы помочь найти нефть 
под землей, могло бы помочь 
и в поиске субмарин под водой. 
Ко времени окончания войны 
в 1945 году число контрактов по 
созданию оборудования для 
этих целей значительно превы
шало число контрактов по гео
физическому исследованию. 

К 1951 году этим людям 
стали очевидны уроки войны. 
Первое и главное, они поверили, 
что^ никакие неожиданности ни
когда больше не застигнут Аме
рику врасплох, и, кроме того, 
что американская военная ма
шина заслуживает того, чтобы 
ей предоставлялась лучшая тех
ника и технология, создаваемая 
в лабораториях страны. (Это 
кажется очевидным сейчас, но 
не тогда, в далеком 1939.) Они 
заметили, что возрастающий 
бизнес в электронике становится 
более выгодным, чем бизнес 
в сейсмических исследованиях. 
Поэтому они создали новую 
компанию на базе одного из 
отделов ГУИ и назвали ее 
«Техасские приборы» ( Т П ) . 

Сначала фирма росла медлен
но, потом быстрее, поскольку 
электронные устройства стали 
составлять значительную часть 
как военных, так и гражданских 

с другими учебными заведения
ми, которые финансово поддер
жали бы его студентов и про
ф е с с о р с к о - п р е п о д а в а т е л ь с к и й 
состав. 

Сначала в нем обучались ас
пиранты, имеющие докторскую 
степень, которые проводили на
учно-исследовательские работы 
на соискание высшей степени. 

Через несколько лет стало 
очевидным, что надеждам на 
финансовую помощь Центру со 
стороны не суждено сбыться. 
И снова эти три человека начали 
искать возможность для созда
ния надежной учебно-научной 
базы в районе, который стал 
быстро привлекать к себе внима
ние компаний, требующих высо
кообразованных технических 
специалистов. В результате было 
принято решение предложить 
все оборудование и 1000 акров 
земли, принадлежащие Юго-за
падному Центру продвинутого 
обучения, государственной сис
теме, известной под названием 
Университет Техаса. И как след
ствие этого, в октябре 1969 года 
возник Техасский Университет 
в Далласе (ТУД). 

Но изменения все еще про
должались. В 1969 году Центр 
принимал на обучение только 
учащихся, имеющих степень 
доктора, затем произошло его 
расширение, и он стал прини
мать магистров наук. Когда 
Центр влился в систему Уни
верситет Техаса, ему было раз
решено принимать на обучение 
студентов, но только двух пос
ледних курсов. И наконец, в 
1989 году правительство штата 

Техас дало право ТУД прини
мать на ' обучение студентов, 
начиная с первого курса. 

От нас потребовалось также, 
чтобы мы разработали требова
ния для поступления в аспи
рантуру в любой университет 
Техасской Системы. Нам разре
шили принимать в университет 
только самых лучших и самых 
способных выпускников вузов. 
Это очень подняло наш престиж, 
но и создало проблемы, посколь
ку таких же выпускников хотят 
принимать и давно существую
щие, общепризнанные учебные 
заведения, такие как, например, 
МИТ, Калифорнийский Техни
ческий, Стенфордский и Бэр-
клийский университеты. 

И тем не менее, мы упорно 
продолжаем борьбу за наш прес
тиж. В этом году стипендии, 
организованные ТУД на конкур
сной основе, позволили принять 
на первый курс талантливейших 
молодых людей нации. Мы еще 
приспосабливаемся к разнице 
между студентами — европейцы 
в 18 лет значительно более 
взрослые люда, чем американцы 
того же возраста, и тот факт, 
что первые очЬнь и очень толко
вые ребята, не облегчает приспо
собляемость наших. 

Итак, начинается год нашего 
25-летия. У нас учится 9000 сту
дентов, приблизительно полови
на из них имеет степень ма
гистра или доктора. Профессор
ско-преподавательский состав 
включает 200 профессоров, до
центов и старших преподавате
лей и 400 преподавателей, рабо
тающих на 8 кафедрах. Это: 
факультет машиностроения (со 
специализацией по электронике, 
проектированию микроэлектрон
ных устройств, компьютерной 
технике); факультет естествен
ных наук (со специализацией по 
тем же предметам, а также по 
лазерной физике и оптике); 
кафедра развития человека 
(психология и познавательная 
деятельность); факультет соци
альных наук (управление госу
дарством, политика, экономика); 
факультет менеджмента (учет 
коммерческих операций, менед
жмент, между на роднь1й менед
жмент и маркетинг); факультет 
искусств и гуманитарных наук 
(история, литература, изобрази
тельное искусство, кино, театр); 
факультет обших наук. Возраст 
большинства студентов ТУД — 
примерно 30 лет. Многие имеют 
семьи и работают, поэтому посе
щают в ТУД только одно или 
два занятия в учебный день. 

Большинство студентов на 
протяжении всех лет занима
ются только вечером. Некоторые 
кончают университет, так ни 
разу и не увидев его в дневное 
время. Короче, это не обычный 
университет в традиционном 
значении этого слова. Это моло
дое учебное заведение, имеющее 
особую миссию —• помочь специ
алистам достичь совершенства 
в постижении различных обла
стей науки, техники и образова
ния. У него прекрасное будущее. 
Обещающее дальнейшее разви
тие и признание. А сейчас он 
сотрудничает с тобой, Санкт-
Петербургский Государственный 
Технический Университет. 

Позвольте на этом мне за
кончить свой рассказ о ТУД 
и высказать такую мысль: да, 
перемены даются нелегко, но 
будущее несет надежду. Если 
мы будем вместе работать на 
эти перемены, мы заложим на
дежный фундамент светлого 
завтра. 

Буду .рад получить ваш ответ. 

Д А В И Д АЛЕКСАНДР 
ШУЛЬЦ, 

Д А Л Л А С 

Памяти 

в. в. 
Рогозина 

Радиофизический факультет 
университета, кафедра радио
физики понесли тяжелую утра
ту. 11 февраля 1994 года на 
61-м году жизни после тяжелой 
продолжительной болезни скон
чался профессор кафедры ра
диофизики, д. т. н. Рогозин 
Василий Васильевич. 

В. В. Рогозин получил высшее 
образование в ЛЭТИ 
им. В. И. Ульянова (Ленина) 
и с 1957 года работал в этом 
институте сначала в должности 
младшего научного сотрудника, 
а затем ассистента. В 1960— 
1967 годах работал в отрасле
вом институте на инженерных 
должностях. Имея склонность 
к научной работе, Василий Ва
сильевич учится в заочной аспи
рантуре ЛПИ им. М. И. Калини
на под руководством М. И. Кон-
торовича, успешно защищает 
кандидатскую диссертацию в 
1966 году и в 1967 году прини
мает предложение работать на 
кафедре радиофизики в препо
давательской должности, снача
ла ассистента, а затем доцента. 

С >того времени В. В. Рогозин 
активно развивает на кафедре 
новое научное направление — 
ферритовые устройства СВЧ, 
возглавляет научную группу 
единомышленников. По его ини
циативе проведена большая ра
бота по организации как отрас
левой лаборатории на кафедре, 
так и филиала кафедры на базе 
НПО. Логическим продолжени
ем этой работы явилось откры
тие новой специализации «Ради
офизика феррнтовых устройств 
СВЧ», по которой подготовлено 
свыше 40 специалистов, успеш
но работающих в промышлен
ности и РАН. 

Отличительной чертой Васи
лия Васильевича, как педагога, 
было внимательное, заботливое 
отношение к своим ученикам, 
многие из которых подготовили 
и защитили под его руковод
ством не только дипломные 
работы, но и кандидатские дис
сертации. 

В 1979 году В. В. Рогозин 
защитил докторскую диссерта
цию, и с 198Э года работал 
в должности профессора. Он 
подготовил и прочитал ряд кур-
сов по современным пробле
мам радиофизики, в том числе 
и специальный курс «Феррито
вые устройства СВЧ». Кроме 
того, он организовал семинар 
«Матричный анализ СВЧ цепей» 
для студентов старших курсов. 

Профессор В. В. Рогозин ак
тивно участвовал • научной ра
бота в рамках отраслевой лабо
ратории, которую он воаглав-
ляп. Итогом >той даятальностн 
явились многочисланныа науч
ные публикации (свыше 90 ста
тей), а также монография 
«Ферритовые фильтры и огра
ничители мощности (1985 г.). 
Этими научными роаультатами 
широко полыуются равработчи-
ки СВЧ устройств в нашай стра
не. 

8. В. Рогозин активно работал 
в ВНТО РЭС им. А. С. Попова: 
был председателем Совета пер
вичной организации и членом 
Президиума областного правле
ния общества, ему присвоено 
звание.«Почетный радист». 

За успехи в научной и учебно-
методической работе В. В. Рого
зин неоднократно отмечался 
благодарностями, почетными 
грамотами и дипломами. 

Мы, сотрудники кафедры ра
диофизики, на долгие годы сох
раним образ Василия Васильеви
ча как преподавателя высокой 
квалификации, увлеченного и 
трудолюбивого научного работ
ника, организатора, чуткого, 
внимательного коллеги. 

Кафедра радиофизики 
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КАНДИДАТЫ В ГОРОДСКОЕ СОБРАНИЕ, 
выдвинутые коллективом Технического университета 

Бадалов 
Владимир 
Бачаганович 

Родился в 1939 г. Закончил в 
1963 г. Ленинградский политехниче
ский институт. Распределился на 
Ижорский завод, потом несколько 
лет работы в НИИ, два года службы 
офицером в Мурманской области. 
Награжден юбилейной медалью «За 
воинскую доблесть». 

С 1970 г. работаю в Техническом 
университете. Защитил кандидат
скую диссертацию, доцент. Опубли
ковал более 40 научных работ, имею 
изобретения, зарубежные патенты, 
награжден медалью ВДНХ. 
В 1984—1987 гг. преподавал на 
французском языке в Алжирском 
университете. 

В 1989 г. избран председателем 
профкома университета (более 
6000 сотрудников). Председатель ас
социации профсоюзных организаций 
вузов города. 

Был депутатом Калининского 
районного Совета последнего созы
ва, работал в комиссиях по культуре 

и гласности, социальной политике. 
Женат, имею двоих детей, внука. 
Общественное мнение на повер

хности. Формирование программы 
в угоду общественному мнению — 
спекулятивно. Обещать, не. имея 
механизма реализации — преступно. 
Моих знаний и жизненного опыта 
достаточно для решения задачи лю
бой сложности. Нужна полная и 
объективная информация. От каж
дого из нас требуется — честность, 
скромность и взаимоуважение. 

И, конечно, нельзя построить но
вые экономические и общественные 
отношения без активного участия 
в происходящих процессах каждого 
из нас. 

Платонов 
Юрий 
Олегович 

Кандидат в депутаты по 9-му 
избирательному округу по выборам 
в Городское собрание от избиратель
ного объединения «Коммунистиче
ская партия Российской Федера
ции». 

Родился в 1940 г. в семье во
еннослужащего в г. Харькове. После 
окончания школы в 1957 году рабо
тал 2 года станочником на заводе 
«Русский Дизель». В 1966 г. окончил 
ЛИТМО и поступил на работу на 
ЛОМО, где и работаю в настоящее 
время. Работал в СКВ инженером-
исследователем, в цехе на монтаж
ных работах, длительное время в от
деле управления фирмы — руково
дителем группы, начальником бюро, 
занимался вопросами организации, 
планирования и координации работ 
по выпуску сложных научно-техни
ческих систем, вопросами подго
товки производства. С недавнего 
времени ведущий инженер в одном 
из научно-производственных подраз
делений АО ЛОМО. 

Коммунист с 1970 г. Сын — 
студент института. 

Основные положения программы 
— обеспечение нормальных и дос

тойных условий жизни людей в на
шем городе; 

— борьба с преступностью и кор
рупцией; 

— защита социальных завоеваний 
нашего народа: бесплатное и ка

чественное медицинское обслужива
ние всех нуждающихся в нем, га
рантированное обеспечение лекар
ственными средствами по льготным 
и доступным ценам; бесплатное об
разование всех уровней; право на 
получение бесплатного жилья, реше
ние проблем граждан, проживающих 
в общежитиях; право на труд, га
рантированное законом, своевремен
ную и справедливую оплату труда; 

— сохранение крупного государ
ственного сектора в промышленно
сти и науке; 

— улучшение деятельности ком
мунальных служб, решение тран
спортных проблем города и района; 

— государственная поддержка уч
реждений культуры; 

— подконтрольность деятельности 
административной власти Городско
му собранию; 

— право избирателей на безогово
рочный отзыв депутатов, не оправ
давших доверие; 

— развитие местного самоуправ
ления и расширение нх прав и воз
можностей. 

Кандидат в депутаты Городского 
собрания по И избирательному ок
ругу от избирательного объединения 
«Коммунистическая партия Россий
ской Федерации». 

Родился в 1931 году. С 1937 года 
воспитывался в детских домах и «в 
людях». С 1950 по 1956 год — 
студент Ленинградского политехни
ческого института. По окончании 
института работал начальником кон-
структорско-технологического бюро 
на заводе. С 1960 года — преподава
тель Ленинградского Политехниче
ского института, ныне С.—Петер
бургского технического университе
та. 

ПРЕДВЫБОРНАЯ ПРОГРАММА: 

Городское Собрание, реализуя 
полномочия, предоставленные Кон
ституцией Российской Федерации, 
должно утвердить местный бюд
жет и обеспечить разработку соци
ально ориентированной програм
мы, отвечающей интересам боль
шинства горожан. Основными по
ложениями такой программы дол
жны быть: 

Гарантия трудоаой занятости и 
обеспечения доходов по труду, 

Безопасность населения и эф
фективные меры борьбы с корруп
цией и организованной преступно
стью. 

Возрождение российской духов
ности, развитие науки и образова-

Истомин 
Владимир 
Федорович 

ния, сохранение традиций и культу
ры С.-Петербурга — Петрограда — 
Ленинграда. 

Восстановление государственных 

гарантий достойного социального 
обеспечения, бесплатного образо
вания и здравоохранения, низких 
цен на жилье и транспорт. 

Для этого необходимо: 
Разработка социальной програм

мы, обеспечивающей трудоустрой
ство молодежи и женщин. 

Укрепление милиции и ликвида
ции всех вооруженных отрядов 
охраны и самообороны. Банкир, 
рабочий и служащий должны иметь 
одинаковые гарантии безопасности. 

Развитие высокотехнологичных 
производств, в т. ч. оборонных. 
•'"; Бюджетная поддержка культуры, 
неуки, образования и здравоохра
нения. 

Сохранение государственной и 
общественной собственности на 
землю, немедленная передаче го
рожанам дачных и садовых учас
тков в пожизненное пользование. 

На территории избирательного 
округа, реализуя депутатские пол
номочия, обеспечить: 

Благоустройство зоны отдыха 
вдоль Муринского ручья. 

Завершение работ по замене 
тепловых коммуникаций микрорай
она. 

Регулярный выпуск информаци
онного листка, отражающего ос
новные социально-экономические 
проблемы города и избирательно
го округа," '^ "'• 

Черкесов 
Геннадий 
Николаевич 

1937 года рождения, русский, 
женат, имеет двух детей, в городе 
проживает с 1955 года, профессор 
кафедры информационных и управ
ляющих систем СПбГТУ, вице-пре
зидент Всероссийской ассоциации 
специалистов по надежности и безо
пасности, доктор технических наук, 
член Совета Союза потребителей 
России, председатель экспертного 
совета по качеству товаров и услуг 
СПб Оби^ства потребителей, эк
сперт Комитета по охране здоровья 
Государственной Думы РФ, руково
дитель секции защиты прав паци
ентов в системе медицинского стра
хования СПбОП, имеет многолетний 
опыт профсоюзной работы (предсе
дателем и зам. председателя проф
бюро факультета). Баллотируется 
9 Городское собрание по 6 избира
тельному округу Выборгского района 
от избирательного объединения 
«ЕДИНСТВО РАДИ ПРОГРЕССА*. 

Основные принципы иавнраталь-

ной программы кандидата; 
выражение и защита экономиче

ских и социальных интересов граж
дан; 

широкое участие граждан и их 
общественных объединений а выра
ботке решений органов исполнитель
ной власти, затрагивающих жизнен
ные интересы населения города 
(коммунальные услуги, медицинская 
и лекарственная помощь, защита 
материнства и детства, народное 
образование, борьба с безработицей, 
пенсионное обеспечение); 

законность и правопорядок, реши
тельная борьба с экономическими 
преступлениями, рэкетом, корруп
цией, уличной преступностью; 

гласность работы органов государ
ственного управления всех уровней; 

Недопущение дальнейшего эконо
мического расслоения общества, со
циальная защита малообеспеченных 
слоев населения, сохранение гаран
тий социального минимума в удов

летворении потребностей в питании, 
охране здоровья, обеспеченности 
жильем, в образовании; 

изменение структуры источников 
доходов в городской бюджет за счет 
более жесткой налоговой политики 
в отношении к «дикой» торговле, 
недопущение внебанковского оборо
та наличностей, поощрительная сис
тема налогов в сфере производства 
товаров; 

решительная антимонопольная по
литика во всех сферах; 

защита труда, безусловное вы
полнение коллективных договоров, 
отраслевых тарифных соглашений, 
достойную оплату за квалифициро
ванный труд, запрет на фискальную 
экономическую политику в отноше
нии основной массы населения; 

духовность и нравственность во 
все сферы деловой и общественной 
жизни, в жизненные ориентиры 
каждого петербуржца. 

В праддварии выборов коррас-
пондант нашей газеты М. М. Ко>-
лов В1ЯЛ интервью у етарайшоге 
кандидата в Городское собранна 
полнтахиика Шарахииа Владимира 
Николаевича. 

М. К. Не могли бы Вы кратко 
рассназать о саба1 

В. Н. Моя родословная типична 
для человека моего возраста: де
ды — неграмотные крестьяне, отец 
и мама — полуграмотные при ца
ре, таких в с. Антиповка под 
Камышиным, где затем родился 
и я, было почти сто процентов. При 
Советской власти отец получил 
среднее образование, затем за
кончил с отличием Академию и 
стал инженером. Мой жизненный 
путь совсем прост: родился в 
1928 г., бесплатное среднее обра
зование, бесплатная учеба в любом 
вузе, где пожелаешь, я пожелал 
в ЛПИ им. М. И. Калинина, гаранти
рованное трудоустройство (сначала 
5 лет — 8 атомной промышленно
сти, затем на родной кафедре ЛПИ 
от ассистента до доцента), работал 
и работаю, учу студентов и сем 
учусь. Был пионером (помощь 
фронту), комсомольцел^ (первые 
в стране студенческие стройки), 

был и остаюсь коммунистом (о6-
щоетвеннвя работа, народный кон
троль, шефская помощь совхозам). 
В отпусках — активный отдых с 
рюкзаком или на байдарке по асей 
стране; по профсоюзным путев
кам, а, главное: куда хотел — туда 
и ехал, где хотел — там ходил и но 
боялся ни кавказцев, ни прибалтов, 
ни алтайцев, ни татар потому, что 
существовало понятие Советский 
народ и принадлежность к этому 
суперэтносу для меня была выше, 
чем к русскому народу. Поэтому 
жалки потуги тех, кто лезет из 
кожи в попытках доказать мне, что 
я уже прожил жизнь и притом 
бесполезную. 

М. К. Из этих слое я, нажегся, 
понял, почему Вы втянулись а ату 
избирательную кампанию... 

В. Н. Всю жизнь был на общес
твенной работе, в том числе вы
борной. И ни разу не самовыдви
гался. Вот и сейчас, когда товарищи 
по партии предложили, я подумал 
и решил дать согласив на выдвиже
ние. Может, мой опыт пойдет на 
пользу ленинградцам... Кроме то
го, считаю за честь быть выдвину
тым в кандидаты от Коммунистиче
ской Партии Российской Федора-

Шарахин 
Владимир 
Николаевич 

ции (лидер партии Г. Зюганов). 
М. К. Чего Вы ждете от Город-

сиого собрания! 
В. Н. Если все будет так, как 

задумали власть имущие, роль 
Собрания будет весьма скромной. 
Попросту говоря, оно будет бес
правным к тому же и совсем не 
всенародно избранным. Это и по
нятно, т. к. структура власти опре
делена Собчаком, а не населением, 
как того требует ст. 131 Конститу
ции, депутаты-общественники не 
смогут выполнить эффективно ни 
одной из своих функций, особенно 
контроля действий администрации 
и защиты жителей города. Собра
ние может превратиться, как метко 
сказала одна газета, в «фиговый 
листок на статуе мэрии». 

М. К. Тогда с какими же целями 

Вы идете в >то Собранна! 
В. Н. я бы сказал так: если все 

Городское собрание будет избрано 
из тех людей, которых ежечасно, 
неназойливо и повсеместно под 
разными предлогами рекомендуют 
свободные от совести и независи
мые от народа средства массовой 
информации, Городское собрание 
превратится в пособников и прик
рытие тех правителей, которые 
и фактически правят власть в горо
де. Крайне необходимо максималь
но большое число депутатов от 
конструктивной оппозиции, чтобы 
было кому критиковать действия 
властей против большинства насе
ления, доводить правду до людей, 
разоблачать ложь и преступления, 
и в тоже время поддерживать 
любые действия любых людей, 
направленные на пользу ленин
градцам. 

Независимо от форм собственно
сти и производства намерен помо
гать всем, кто стремится пустить 
в работу все станки, увеличивать 
число рабочих мест, строить де
шевле жилье для простых людей, 
расширять объем доступных услуг, 
обеспечивать выпуск машин, меха
низмов для села, необходимых для 

производства мясомолочных изде
лий, картофеля, овощей, яиц. 

Не дать загубить наш универси
тет, известный во всем мире как 
«Политехник», добиваться, чтобы 
Ленинград стал снова центром рос
сийской науки, образования, чтобы 
снова в стране любой юноша и лю
бая девушка, желающие и спо
собные к учебе, могли стать сту
дентами. 

Буду оказывать поддержку лю
бым мерам помощи нуждающему
ся пенсионеру, инвалиду, больно
му, безработному, студенту, детям. 

Стою за эффективные меры про
тив уголовников всех мастей. 

Но для всего этого надо, чтобы 
Городское собрание чего-то стои
ло. Именно с этого и надо начать 
его работу. 

М. К. Имеется ли у Вас опыт 
работы в структурах власти! 

В. Н. Нет, но есть опыт работы 
в народном контроле, партийной 
работы (все на общественных нача
лах), есть жизненный опыт и неза
пятнанная совесть, наконец, за 
мной и со мной стоят мои друзья-
коммунисты из КПРФ, сочувствую
щие и просто друзья-товарищи, на 
чью помощь я рассчитываю. , 



ПОЛИТЕХНИК № 8 

ФРАНЦУЗСКАЯ СКАЗКА 
Студенческий театр «Глагол» 

нашего университета 6 февраля 
вернулся из гастрольной по
ездки во Францию. Когда меня 
сейчас спрашивают: «Как вы 
съездили?», все, что я могу 
ответить; «Это была сказка...» 
Это, действительно сказка, так 
как еще год назад даже в самых 
смелых мечтах ни один из 
членов театра не мог предста
вить, что ему придется высту
пать в Лионе, проехав для этого 
по дорогам Европы около 7 ты
сяч километров. Конечно, авто
бус «Икарус» не самое комфор
тное место для проведения 
шести дней и семи ночей. 
А именно столько заняла доро
га в оба конца. Но зато удалось 
вблизи увидеть Белоруссию, 
Польшу, Германию, Францию 
и Бельгию, побродить по Варша
ве, Берлину, Нюрнбергу, Кель
ну, побывать в Шамони (фран
цузские Альпы) и Париже. 

Проект обмена студенчески
ми театрами родился в сту
денческом театре «Мечта и К°» 
Лионского национального ин
ститута прикладных наук (ИН-
СА) в марте прошлого года. 
А уже в декабре французы 
гастролировали в нашем горо
де, показав свою инсценировку 
«Пиковой дамы» по повести 
А. Пушкина (см. «Политехник» 
№ 3, 1994 г). Наш визит, длив
шийся с 23 января по 2 февраля, 
был ответным. 

Нечасто бывает, что связи 
двух вузов начинаются с обмена 
театрами. В нашем случае на
учным и академическим связям 
предшествовал, прокладывая 
им дорогу, культурный обмен. 
Наверное это и правильно: 
культура должна идти впереди 

прогресса. Прогресс, лишенный 
культуры, уже неоднократно 
приносил человечеству тяжкие 
беды. 

Но почему ж е наш визит был 
сказкой? Скорее всего по кон
трасту. Мы уехали из зимы, 
а в Лионе нас ждала весна: 
температура доходила до 
4-10'^С, зеленая трава, первые 
ромашки. Тяжелейшее эконо
мическое положение и, как 
следствие, раздраженные лица 
людей в нашей стране и благо
получное, приветливое населе
ние Лиона. Конечно, обычный 
студенческий театр, каких еще 
недавно в нашем городе было 
так много, не мог заранее 
рассчитывать, что будет принят 
дома у директора ИНСА. А уже 
на следующий день после наше
го приезда, директор ИНСА 
господин Жоэль Роша дал обед 
для представителей «Глагола» 
и руководства ИНСА. Возмож
но, такое отношение к нам свя
зано с тем, что основной прин
цип, который господин Ж . Роша 
проводит в жизнь в своем 
институте, гласит — прежде 

всего надо воспитать граждани
на, а уж потом специалиста. 
Студенты ИНСА, наряду с кур
сами по специальности, слуша
ют курсы театра, других ис
кусств, имеют широкие воз
можности для развития лично
сти во внеучебное время... Не 
предполагали мы также, что 
будем приняты мэром города 
и что это найдет отклик в лион
ской прессе — газетах «Про
гресс» и «Фигаро». Но глав
ное — мы себе не представля
ли, что французские зрители 
окажут такой теплый прием 
нашему спектаклю «Человек, 

у которого сердце было величи
ной с арбуз» (см. «Политехник», 
№ 3 0 , 1992 г.). Мы играли три 
раза (два — в зале культурного 
центра мэрии и один раз в зале 
ИНСА) по-русски с синхронным 
переводом на французский 
язык. Перевод инсценировки 
и блестящая работа во время 
с п е к т а к л е й п е р е в о д ч и к а 
Н. В. Бохоровой были высоко 
оценены как зрителями, так 
и французской прессой. Однов
ременно зрители подчеркивали 
профессионализм многих акте
ров «Глагола», особо отмечая 
С. Голода, И. Зиневич, К. Зуб-
рицкого, Б. Вайнзихера, А. Чет-
верткова, некоторых других, 
а также интересную режиссер
скую работу К. Гершова... 

В 1952 году я пришел во 
Дворец пионеров в драмкру
ж о к , позднее ставший основой 
ТЮТа — известного ныне в 
стране Театра юношеского 
творчества. Последние 23 года 
я работал с театром «Глагол». 
Думаю, что у меня есть основа
ния считать, что кое-что пони
маю в театральном деле. Так 
вот сегодня, как мне кажется, 
можно утверждать,— в нашем 
университете вырос любитель
ский театр вполне европейского 
уровня. 

Конечно, все происходившее 
во Франции не могло не вызвать 
ощущения, что мы — в сказке. 
А если е щ е добавить, что 
французское гостеприимство, 
как выяснилось, ничуть не усту
пает русскому, а возможностя
ми и превосходит его, что 
в выходной день театр смог 
побывать на горном курорте 

Шамони, подняться на М о н 
блан на высоту 3842 метра. 

Театр «Гл^^ол» на вершине (3842м) гряды 
Монблана 

увидеть итальянские и швейцар
ские Альпы... Что сутки, прове
денные в Париже, позволили 
взглянуть на него с Эйфелееой 
башни, осмотреть Нотр-Дам 
и Лувр, постоять на Монмартре, 
проехать по Елисейским полям. 
Что на обратном пути мы 
проехали через Бельгию, попа
ли в знаменитый Кельнский 
собор... Конечно, все это до сих 
пор воспринимается как ска
зочный сон, сон, в котором 
Золушка 11 дней была при
нцессой. 

Но для того, чтобы эта сказка 
осуществилась, потребовалась 
большая подготовка, помощь 
и поддержка как при приеме 
французского театра, так и при 
нашем визите со стороны проф
комов студентов и сотрудников 
университета, НИЧ нашего уни
верситета (С. И. Марков), И К Ф 
«Альт», И К Ф «Политехник», СП 
«Роде», А О «Фирма Солид», 
А О З Т «Лиро» и, конечно, наше
го ректората. Вообще, без под
держки ректората, а также 
руководства Гуманитарного фа
культета наш университох давно 
у ж е лишился бы своего сту

денческого театра, как это слу
чилось с большинством город
ских вузов. Культура сейчас 
требует не столько моральной, 
сколько, прежде всего, фи
нансовой поддержки. Поэтому 
мы благодарны всем, кто под
держал нас финансами, и осо
б о — спонсорам этой поез
дки — Международному акци
онерному обществу «Мьюзикл 
шоу програмс эдженси» (прези
дент В. В. Седачев). 

Одна из статей в лионской 
газете «Прогресс», посвящен
ная нашему спектаклю, заканчи
валась так: «Для тех, кто не 
сумел попасть на этот спектакль, 
ничего другого не остается, как 
поехать смотреть его в Санкт-
Петербург.» Нашему петер
бургскому зрителю легче — 
для того, чтобы попасть на наш 
спектакль (без синхронного пе
ревода!), достаточно в любую 
субботу каждого месяца, кроме 
первой, приехать на Лесной пр., 
65, в студгородок СПбГТУ и на 
3-м этаже над столовой в 19 ча
сов, бесплатно посмотреть его. 

А. БОРЩЕВСКИЙ, 
директор театра «Глагол» 

ссС кем делить мне это солнце пополам?** 
в нашем «Клубе авторской 

песни» мы познакомили Вас 
с Зоей Ященко, человеком 
в авторской песне более чем 
известным. Сегодня мы пред
ставляем Вашему вниманию 
творчество молодого питерско
го автора-исполнителя Юрия 
Елифтерьева. Ему — 24 года. 
Работает на телевидении звуко
режиссером. Первую песню 
написал более 10 лет назад. 

А однажды, где-то в середине 
80-х ему посчастливилось по
пасть на встречу-концерт с 
Александром Дольским (на Ле
нинградском ТВ). И не только 
попасть, но и выступить в этой 
телепередаче со своей песней. 

Как знать, может быть, имен
но тогда Юрнй решил, что 
авторская песня — >то для него, 
всерьез и надолго. 

Так это или не так,— на
верное, не столь важно. Но 
в 1992 году вышел в свет первый 
сборник его стихов. И вот что 
интересно... В отличие от «проб 
пера» других молодых поэтов, 
в его стихах нет ни авангардист
ских «наворотов», ни излишней 
вычурности, нн конъюнктурных 
ходов. Стихи читаются легко, на 
одном дыхании, пьются, как 
доброе, терпкое вино... Попро
буйте!!! 

А. ДУДИН, 
выпускник СПбГТУ, 

руководитель студии 
авторской песни 

в клубе на Лесном 

ЭПИГРАММА 
Отвергнутый любимою, усталый, 
Терзаемый то скукою, то мукой. 
Согбенный непонятною опалой. 
Опустошенный длительной 

разлукой, 
Ты бродишь по земле, 

везде гоним, 
В немой тоске заламывая руки 
Другим. 

27.11.90 

Повзрослели драчливые строки бунтарских стихов. 
Образумились рифмы, размеры устали плясать. 
Музыкальная муза теперь на Пегасе верхом 
Не находит дороги, в мой дом возвратиться опять. 

Если осень — пусть осень. Пусть ржавчина листьев вокруг, 
И седеет трава по утрам под окном в октябре. 
Мы выходам в тираж на бумаге мелованной, друг, 
Но кто ждет наших книг, мне неведомо, как и тебе. 
Мы выходим. Мороз оказался сильней, чем трещал. 
И замерзшие ноты на землю срываются с губ. 
А на хрустких ветвях новогодней игрушкой печаль 
Примостилась, нахохлилась близ отопительных труб. 

Белка стрелок в колесе моих часов 
Приморится, да видать еще не скоро. 
Я в мелькании имен и адресов 
Закружившись, не могу найти опоры. 

И качусь, не находя иных дорог 
Кроме поля без запретов, троп и правил. 
Зацепиться хоть за чей-нибудь порог 
Я хотел бы, я бы все тогда поправил. 

Заломил бы свою крышу набекрень, 
И любил бы все, что может быть любимо. 
Грыз бы книжки, не ссылаясь на мигрень. 
Дни летели бы мне в руки, а не мимо. 

А пока брожу, все так же, по полям. 
Забывая с кем я был и с кем я не был. 
С кем делить мне это Солнце пополам? 
С кем делить мне на двоих ночное небо? 

03.10.90. 

Я любил бы вас всех, отраженья ослуитицы Евы, 
Пролетая сквозь весны, даря вам цветы и стихи... 
Ведь по белым нонам Близнецам так не долго до Девы, 
Несмотря на дожди, несмотря на печаль и грехи. 

Несмотря... Но все зря: зарешечено низкое небо. 
И вскипевшая кровь прорвала капилляры мостов. 
Я любил бы вас всех неуемно, безумно й слепо. 
Если б не было этого города всех городов. 

Если б он не хворал вслед за нашей трусливою хворью. 
Обесценившей совесть и честь — где они теперь есть? 
Нашей смелости мало, чтоб попросту истине вторить. 
Да и нас слишком мало, чтоб выжить сумели мы здесь, 

В этой зоологической, дарвиновской заварухе 
Нам мешают плодиться разбухшие наши мозги. 
Размножаться в неволе способны лишь крысы и мухи 
И их братья-каратели-боевики пауки. 

Ледниковый период: в канале фонарь у аптеки 
Отразился. Я боль в черной водке опять утопил. 
Я смертельно устал слышать эхо свое в человеке: 
«Я любил бы вас всех, если б я хоть кого-то любил...» 
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